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这次突然走红以后，联系
我的人络绎不绝，手机铃声几
乎就没有停过。此外，我也明
显感觉到，老家的人看我的眼
光，也和过去大不相同了，我
也接到了不少人抛来的各种
橄榄枝。一切就像是一场
梦。人生第一次得到全国这
么多观众的肯定，我只能真诚
地道一声谢谢。接下来，我会
把大家对我的支持当作动
力。对于名利这件事，我一直
觉得人生不能把自己捧得太
高，没给自己丢脸就不错了，
和大家伙融入在一起才是我
最想要的。我不会趁着热度
去做些什么，发发抖音感谢一
下大家就好。我还是我。大
年初三我就继续上班了，还是

做原来的门卫工作，打扫卫
生。但是，新的一年，面对生
活的重重挑战，我变得更加勇
敢了。

今年我63岁了，我从来
没在意过变老这件事。在我
看来，人生还有很多的可能
性，就像我这个年纪，还可以
登上春晚。所以，我经常和
身边的年轻人说：慢慢来吧，
努力付出一定会有回报的。

除了工作，我最大的业
余爱好就是打乒乓球，所以
我的身体特别好，没啥小毛
病，我一直觉得，生命在于运
动。虽然退伍很多年了，但
是我的作息还是基本保持当
兵时的那样。

人生磕磕绊绊也很多，

但是我自己的心态保持得特
别好，从来不会沉浸在过去
的失败或者沮丧之中，当过
兵的人毕竟还是不一样，用
一句很经典的话来说就是：
退伍不褪色。

2月1日，我要再次前往
北京，参加总台的元宵晚会
节目的录制工作。导演和我
说，微电影全国人民的反响
很强烈，准备让我们在元宵
节晚会上答谢一下。当然，
具体的形式还是保密的。

如果你问我人生还有什
么梦想？我会很直白地回
答，那肯定就是明年继续上
春晚。至于其他，暂时并没
有想太多，做个好人、努力回
报社会就好。 （新闻晨报）

吴京黄渤沈腾马丽为他配戏

这位63岁的“神秘影帝”啥来历？
这是一名演员的故事。
但与众不同的是，来自河北省张家口市怀来县的

金长勇，并非科班出身的专业演员，饱经沧桑的普通
老百姓才是他人生最重要的人物小传。春晚上，一部
名为《我和我的春晚》的微电影让他一夜之间出圈，迎
来了人生的高光时刻。

这部微电影讲述了一名年轻时曾担任过炊事班
吹号手的老农民，时隔40年后带着他的小号走上春
晚的故事。即使春晚早已落下帷幕，但在各大社交媒
体上，这部微电影依然被不断地重播，关于它的话题
讨论热烈。在B站的评论区里，一位网友发出了这样
的疑问：为啥几乎搜索不到主演的信息？他究竟是哪
位低调的“影帝”？

虽然在不少观众看来，没有什么表演经验的金长
勇，此番演技堪称“影帝”级别。但其实，褪去演员光
鲜亮丽的外衣，63岁的他，其实就是我们身边每天都
会擦肩而过的普通人。结束拍摄后，他依然在自己所
供职的影视公司里做门卫工作，在人生给出的一个个
剧本里继续披荆斩棘。

2月初，金长勇将再次参加总台元宵节晚会的录
制工作。这次他又会给全国观众带来什么新的惊
喜？目前，一切都是未知数。

在他赴京之前，记者辗转联系到了金长勇，与他
聊聊这部作品背后那些不为人知的故事，以及一夜爆
红后的感受。同时，更为珍贵的是，我们想真实记录，
一位怀揣着对生活的热爱，将人生经历融入一次次表
演之中，一名63岁的普通中国老百姓的惬意人生。

下文将以金长勇的口述形式呈现。

1、“我成功了”

我和我的春晚，还要从
去年11月份说起。

当时，接到张大鹏导演的
电话时，我以为只是简单拍摄
一个短片，到了拍摄现场我才
反应过来，这次拍摄是为春晚
准备的。那一瞬间，巨大的压
力悬在了心头，这可是全国人
民都在看的节目啊。

让我最意想不到的是，
我所饰演的张建国这个角
色，竟然成为这部微电影的
主演，而那些赫赫有名的知
名演员们：吴京、黄渤、沈腾、
马丽……都会和我一起搭
档。这些演员我在电视上看
过很多次，当他们出现在我
身边时，内心的压力变得更
大了——本应我给他们跑龙
套，结果他们要给我当配角。

我记得自己最紧张的时
候，给我的爱人打了个电
话。电话里，我告诉她自己

总是感觉不对劲，拍得前言
不搭后语的，爱人鼓励我：

“别怕，咱们就是普通老百
姓，你怕啥呢！”沈腾看到我
神情比较紧张，还特地鼓励
我说：“你是真的，你没问题，
我怕，你不用怕。”

结束拍摄后，我就回到
了河北老家，继续按部就班
地工作、生活，但是内心总感
觉有一丝心愿未了：光顾着
拍戏，没来得及和总台大楼，
还有那些合作的演员们合个
影留个纪念。

看着春晚的日期一天天
的临近，我却还没有收到去
春晚现场的邀请，这让我的
内心也有点不踏实。上春晚
的梦想，是不是破灭了？

好在，春晚播出前的一
星期，我终于等来了节目组
的邀请。那一天，爱人高兴
得做了一大桌子好菜。

人生第一次来到春晚现
场，我的心情就是兴奋、紧
张。你想，我一个普普通通
的老百姓，能够登上这么大
的舞台，内心能不激动吗？
我坐在观众席上，热泪盈眶
地看完了自己主演的这部微
电影。除夕夜在我心中，意
味着一家人团坐在一起吃顿
年夜饭，这些年来，每一年春
节我都会选择与家人团聚，
所以，现场看完节目后，我决
定飞速赶回河北老家，与家
人们团聚。

回到自己熟悉的家中，
已经过了零点。打开电视，
春晚已经准备播放那首大家
非常熟悉的《难忘今宵》。见
到了我的爱人，还有儿子和
儿媳妇，他们对我说的第一
句话就是：“你成功了！”这句
话让我瞬间有点破防。是
啊，我成功了！

2、“我是演员”

我是一名演员，但又不
全是演员。

之所以这么说的原因是，
我并不是一名科班出身的演
员，我的本职工作是在一家影
视公司里做门卫。之前，我是
一名退伍军人，退伍后我教过
书、务过农，也曾外出打过
工。很多人虽然不认识我，但
是一说起当年那部火遍大江
南北的《啥是佩奇》，或许看过
的人会对我略有一些印象。
没错，我在里面饰演的就是那
位放羊的大叔。

说到这里，我要特别感
谢张大鹏导演，除了这次的
作品，我和他的第一次合作
就是《啥是佩奇》。当时剧组
来我们老家拍摄，正好来我
所工作的影视公司选人，张
导选人的标准就是要求素

人、没有任何的表演痕迹。
他看到我这张饱经风霜的脸
后，就决定用我了。

在我眼中，张导是一位
特别和蔼可亲的人，我没有
什么表演经验，他就一遍又
一遍地给我讲戏，完全没有
架子。后来，张导又叫我去
拍摄了《老城的故事》，还以
我为主角。

说到演员这个职业，我从
来没想到，看了几十年别人演
的戏，有一天自己会成为其中
的一员。不过，和他们不同的
是，我没有经纪人，也没有助
理，更没有什么演出合同，一
般都是导演直接联系我，我就
去拍摄。截至目前，我已经出
演过五部作品。

我自己本身是非常热爱
表演的，在拍摄现场也总是

会忍不住被现场的气氛所感
染，经常会动情地流泪。在
我看来，做演员能体验不同
的人生，不同的情感，是一件
特别有趣的事情。当然，也
可以给自己赚点生活费。

我看到有人说我是这次
春晚“最大牌”的演员，亲戚
朋友们也告诉我网上有很多
人夸我演技不错。这次的表
演，我给自己打8分，因为我
觉得自己还有许多的不足之
处。但是，通过这次表演，我
展现出了咱们中国普通老百
姓真实、自然的一面，对此我
感到非常自豪。

在表演这条道路上，只
要有人用我，我就会坚持演
下去。未来，我最想尝试去
演一名退伍军人，因为我也
曾是一名退伍军人。

3、“我还是我”

金长勇与沈腾金长勇与沈腾、、马丽合作马丽合作。。

金长勇饰演金长勇饰演《《啥是佩奇啥是佩奇》》里的放羊大叔里的放羊大叔。。

金长勇与黄渤合作金长勇与黄渤合作。。


